



お知らせ

であり、しかも農業改良普及員など技術・経営の専門の人から改善計画をつくることから借入後の営農までの指導も受けられます。この資金の詳細について知りたい方は、農業改良普及所、農協、県信連、銀行または公庫にお気軽にご相談下さい。

## 農業教育センター 専攻生募集

- (二) 前項と同程度の学力あると認められる者。  
昭和五十一年一月十日～一月二十四日  
願書提出先  
新潟県農業教育センター  
(西蒲原郡巻町大字巻)

農業教育センター専攻生を次の要領により募集しています。

この教育の目標は、農業者としての自覚と誇りをもち、広い視野に立って社会発展に正しく対応し、高度な技術と経営能力を身につけて地域の実態に即応した農業の近代化をはかり、農家経済の発展と地域社会の発展に寄与できる人材の養成となっています。

一、募集人員  
約四十人  
二、修業年限  
一年

三、専攻部門  
稻作、野菜、酪農、養豚  
(酪農部門は肉用牛の研修もあわせ可能)

四、応募資格  
農業に従事する意志が確実で、身体強健、志操堅固であり、次の何れかに該当する者。

(一) 高等学校卒業または卒業見込みの十八才から二十二才までの者。

## 民俗芸能協会 発足する

民俗芸能保存のため、その準備がすすめられていた山古志村民俗芸能協会が去る十二月二十二日発足しました。

この趣旨は、昔から引継がれてきた地域の民俗芸能を継承することとあわせて民俗芸能を通じて地域間の親睦、融和をはかり、より明るい村づくりをめざせものとしています。

会長に廣井利信(竹沢)副会長

には各グループ代表の坂牧春吉、

酒井富作、齊藤

齊、川上孫一、

川上忠一の方々が、また、顧問に

各地区公民館長をお願いすること

になっています。

昔からの人たちが生活の手段と

してみずから考え、作り出した風俗芸能は村の文化財でもあります。

郷土史の貴重な資料でもあります。

これらの芸能を後世に長く伝え

るためにもこの会の発展を願つてやみません。

## 農林公庫の総合資金を農林公庫の改善に

農林公庫資金には、土地取得、家畜購入、農業用施設の造成、農機具の購入などに必要な各種資金が一括して借りられる総合施設資金(総合資金)があります。県内では、これまでに約四百五十五戸がこの資金を利用し、稻作や畜産などの各部門において積極的に規模拡大にとりくみ、かなりの成果をあげております。

この資金は、個人で千二百万円

(特別の場合は三千六百万円)ま

で借り入れられ、長期(最長二十五年償還)、低利(年五%)、据置期

間中は年四・五%)で極めて有利

## 保育所入所申込受付はじまる

種苧原、虫亀、竹沢、三保育所に本年四月から入所を希望される児童の申込を受付ております。該当児童は満一才以上の幼児で家庭の事情で保育を希望される方です。

- 申込〆切は一月末日。
- 申込先は役場住民課又は直接保育所へ。

(お問い合わせは役場住民課へ)

## 「山古志観光絵はがき」をどうぞ

山古志村観光協会では、「観光絵はがき」を作成しました。内容は闘牛、錦鯉、石仏などの6枚1組となっています。どなたにも頒布(有償)いたしますのでご利用ください。

(お問い合わせは役場産業係へ)



村の人口		
-12月1日現在-		
世帯数	975	
人口	4,089人	(男2,044人 女2,045人)
出生	2人	(男0・女2)
死亡	1人	(男1・女1)
11月中の住民移動	転入9人	(男4・女5)
	転出14人	(男6・女8)

## 主な記事

- 年頭にあたって村長のあいさつ
- 十二月定例村議会から
- 選挙法改正される
- 飲酒運転追放一〇〇日運動
- 交通事故証明は安全センターで
- 電話の自動化すむ
- 国民年金改正
- 除雪に協力を

# 年頭にあたる

一月



山古志村長 佐藤久

あけまして

おめでとうございます

皆さんは本年こそはと希望を抱き腹をきめて新年を迎えたことでございましょう。私は先づ皆さんの御健康と御発展をお祈ります。

昨年は不況の中にも村内では各方面で進展のあった年でした。高溫水不足の中で米の豊作に対し錦鯉は病気による大被害を克服しながらも販売はかつてない不振であり、作業も順調な反面高温で秋野菜は

会が誕生、観光に欠かせない民宿事業熱が高まって十七人による民宿組合が発足、又昨年予告した特

定農山村振興特別対策事業が策定され、全国二十五市町村中当村が指定を受けたので錦鯉振興施設を主とする計画を樹立中であります。

又稻作転換対策の養魚池補助の打切りに対し、本県及び関係団体と共に猛然と復活運動を展開中でありますし、土木事業は公共、県単及び村単を通じ当初計画を上廻上げ、特殊勤務手当の一部は引き下げるよう改正されました。

次に経済界不況は一層深刻になりました。企業の倒産が相繼ぎ遂に失業

で戦争終結を見たことは人類史上

よろこぶべきことだと思います。

さて昭和五十一年は昨年以上のけわしい道を覚悟しなければならないと思います。「不況の中のインフレ」傾向はなかなか安定しそうも

なく、国と地方公共団体の財源が涸渴して有史以来の収入不足が見込まれ、政府は赤字国債と総需要

の引締めで対処するべく頭を痛めているところ、新潟県も赤字団体指定をのがれに大童中であります。九十五%以上の収入を国県に

依存している当村はどこよりも苦惱で、政府は赤字団体指定を堅持して来たので赤字団体指定は心配ない見込ですが油断は許し

ません。

今年こそはと真剣に取り組んで

悔のない年にしようではありません。

いつの世でも勝利を得ること間違

いません。

いつも皆さんに訴えることで

す。

が政治や行政は計画し法制化

これを推進することが多いのであ

ります。國は經濟の安定成長を図つてインフレ抑止につとめ均衡のための協力を得て闇牛興業の実施、役員の献心的奉仕活動で基礎と有志による七百五十万円の出資で業務を開始、飼育組合その他の大協力を得て闇牛興業の実験研究団体として山古志村錦鯉研究会が誕生、観光に欠かせない民宿宿組合が発足、又昨年予告した特定農山村振興特別対策事業が策定され、全国二十五市町村中当村が指定を受けたので錦鯉振興施設を主とする計画を樹立中であります。

又稻作転換対策の養魚池補助の打切りに対し、本県及び関係団体と共に猛然と復活運動を展開中でありますし、土木事業は公共、県単及び村単を通じ当初計画を上廻上げ、特殊勤務手当の一部は引き下げるよう改正されました。

次に経済界不況は一層深刻になりました。企業の倒産が相繼ぎ遂に失業

で戦争終結を見たことは人類史上

よろこぶべきことだと思います。

さて昭和五十一年は昨年以上の

努力実績が上らぬようであり、

国際的にはベトナムに三十年振り

で戦争終結を見たことは人類史上

よろこぶべきことと思

います。

天皇皇后両陛下の御訪米、沖縄の

国際海洋博覧会で国際親善が深められたが国内政界、国内与論の不統一などで国際関連もあるが政府

の努力実績が上らぬようであり、

国際的にはベトナムに三十年振り

で戦争終結を見たことは人類史上

よろこぶべきことと思

います。

しかし公共土木事業などは積極

的効率的に受入れてゆく考えであります。

國は經濟の安定成長を図つてインフレ抑止につとめ均衡のための協力を得て闇牛興業の実

施、役員の献心的奉仕活動で基礎

と有志による七百五十万円の出

資で業務を開始、飼育組合その他

の大協力を得て闇牛興業の実

</



木では、冬の交通確保のため機械力を駆使して除雪に全力をあげています。

路上駐車に注意

- すが事故を未然に防止するために、次のことがらを守り作業が円滑にできるよう協力ください。
- 除雪・圧雪の作業中は、お互に注意して機械に近よらないでください。
- 必らず機械運転員等除雪隊の指示に従つて通行されるようおねがいします。
- 路上駐車をしないでください特に長時間の駐車は作業の妨げとなるばかりでなく作業中の事故も発生します。
- ※ 作業中の事故については責任をもちませんので自動車の所有者はくれぐれも御注意をおねがいします。

**税金で  
お困りのこととは?**  
税について悩んだことは、  
ありませんか。

税務相談室では、常日ごろ  
から皆さんのお問い合わせに  
や苦情、不平をお受けしてい  
ます。

相談は無料で、匿名ででき  
ますし電話でも結構です。  
特に電話による相談のため  
直通の専用電話が設けられて  
いますのでお気軽にご利用く  
ださい。

長岡税務相談室

(三)三一五三一(直通)  
このほか出張相談を行つて  
いますのでご利用ください。

山古と  
村の鎮守様 竹沢本村の、鎮守様は、竹沢によると所在地は、竹沢山甲九二三番地、二五〇二勺の社敷、長十四間、間の記録がある。所蔵者は、仙一家。祭政中心の鎮守、「白髭大明神」という。念物に指定された大杉木柱が、築真新らしい社殿が木造で、登る階段四二段目に鳥居があり、更に登ること十二段で塔が登る。美しい清潔な石段、狛犬その他に宝

志摩ちゃん(72)

は古文書  
ある由緒の神社と聞いて驚いた  
わけである。所在は滋賀県高島  
郡高島町鴨川という処だったが  
今は町村合併などでどうなつて  
いるかわからぬ。土地の人は  
比良大明神と呼び、地主神だと  
していた。垂仁天皇の二五年に  
倭姫命が創祀したものと伝えら  
れている。この白髭大明神の祭  
神は猿田彦命だとする説が一般  
的も多い。  
この猿田彦命は、古事記では  
猿田毘古神、日本書記では猿田  
奇附者の  
境内で改  
立にかこ  
にしてあ

山中村の歴史  
(72)

山古志  
村の鎮守様

竹沢本村の、鎮守様は古文書によると所在地は、竹沢村字焼山甲九二三番地、二五〇坪五合二匁の社敷、長十四間、横十二間の記録がある。所蔵者は星野仙一家。祭政中心の鎮守神は、「白髭大明神」という。天然記念物に指定された大杉を左に、登る階段四二段目に鳥居がたつ更に登ること十二段で境内で改築真新らしい社殿が木立にかこまれている。美麗清潔にしてあり石段、狛犬その他に寄附者の芳名が刻まれているのは他と同様で取材に行つた日は夏の日盛りで暑かつたが、涼風で肌の汗を乾かしてくれた。

白髭大明神を、祭祀する地方は可成りある。東京、神奈川、長野、滋賀、福井の各地方で大きな神社を見た。山形地方にもあった。同好者の話によれば四国、九州地方にも多いという。一番忘れられないのは滋賀県の琵琶湖に行つたとき、近江八景の一つとして、「比良の高嶺の暮の雪」で名ある、比良山の麓にあつた白髭神社で社格は県社となつていたのが印象深かつたあとでそれが、白髭神の宗社で

ある由緒の神社と聞いて驚いたわけである。所在は滋賀県高島郡高島町鴨川という処だつたが今は町村合併などでどうなつてゐるかわからない。土地の人は比良大明神と呼び、地主神だと書いていた。垂仁天皇の二五年に倭姫命が創祀したものと伝えられている。この白髭大明神の祭神は猿田彦命だとする説が一般的に多い。

この猿田彦命は、古事記では猿田毘古神、日本書記では猿田彦命と書かれている。天孫「にぎの尊」が我国に降臨の際、天界とのわかれ道たる「やちまた」という処で、光り輝いていたとい岐神で、天孫の道案内をした「国ツ神」として、尊敬された神であつたが、鼻が高かつた事から、後世天狗様という伝説的な神ともなつた。しかし、天孫の道案内神であつた意味からか、江戸末期頃より道路神ともなり、各地村落の辻などに文字塔となつて現われるようになつた。地主神、天狗様、道路神ともに、各地村落の辻などに文白髭大明神である。それが焼山麓旧闘牛場の上で睥睨している。

## 一国民年金改正一

1,400円に

—51年4月から—

村内の電話は、地域集団電話（農集電話）を含めほとんどの家庭が加入していますが、最近は電話の利用が多くなり、殊に朝夕は混み合い、地集電話では不通となることが少なくありません。

また、村内であっても局が異なると他部落へ通話するときは、市外通話扱いとなっています。

これらの不便を解消するため、村内に電話局を設置し自動ダイヤル化をすすめるよう、かねてから信越郵政局をはじめ関係機関におすすめられています。

願いしていたところ、今年度は電話交換局の建設作業に着手し、電気通信線路の測量も行われました。自動化が実現される時期は確定しないようですが、竹沢局管内（虫龜を含む）はことしの秋、種芋原・蓬平局管内は、それから一年後以降に予定していると伝えられています。

このように電々公社では自動化のために施設の準備をすすめていますが、いっぽう加入者も単独電話を除き地集電話や共同電話は普

財源は、加入者の納める保険料と国庫負担、それにこれを積立てて生じる利子によってまかなわれています。

したがつて年金額が増額されれば当然費用がかさみます。

国民年金は、昭和四十八年に、いわゆる五万円年金を柱とした年金水準の大幅な引上げを行いました。

この水準の年金を支給するためには約一二、七〇〇円程度の保険料が必要といわれていますが、加入者の負担が急に増えることのないよう、また、不足分は後世代に依存することにして、まず四十九年一月から、一〇〇円に、そして五

通電話に変更しない限り、朝夕等ラッシュ時の混雑は避けられません。このことはそれぞれの部落で相談されていることでしょうが、地集電話からの加入種類を変更するときは、普通電話の加入者が負担した額の差額分として次の費用がかかります。

自動化される機会に、こぞつて普通電話か共同電話に変更手続きをして今までの不便さを解消いたしましょう。

この場合、配線等工事費の関係十一年四月から、四〇〇円と段階的に引上げることとしたものです。

なお、その後、物価の異状な上昇にともなって物価スライドによる年金額の引上げなどの改善が行なわれていますが、国民年金の健全な運営を図る必要から、来年に予定されている制度の見直しでは、年金額の引上げとあわせて保険料の適正な負担のしかたも考えられることになっています。

なお、保険料のことについてくわしいことは住民課年金係におたずねください。

たばこ一箱（20本）を村内で  
買うと約16円がたばこ消費税と  
して村の収入になります。  
（昨年度は五百七十万円が入り  
ました）

山古志村内で売られるたばこの  
本数が多ければそれだけ村の  
ふところもよくなる勘定です。

たばこは村内の小売店で  
買いましょう。

出かせぎされたみなさんは家  
族だんらんの正月休暇もまもなく  
終り、また、それぞれの職場  
に復帰されることでしうう

職場で吸われる当座のたばこも  
山古志村で買って出発していた  
だいたいものです。

贈り物にも……！

たばこをどうぞ……

## 今月の納税

県村民税 4期  
国民年金 4期

期限までにお忘れなく

## 電話自動化への準備すすむ

開局はことし秋の予定

上、地集及び共同電話加入者全員  
が変更することに同意がなければ  
なりませんし、早めに申し出ること  
とが必要です。

貰ひまつた